

DECLARACIÓN CONJUNTA DE LAS RELIGIONES
MONOTEÍSTAS ABRAHÁMICAS SOBRE LAS
CUESTIONES DEL FINAL DE LA VIDA
(Casina de Pio IV, 28 de octubre 2019)
Ciudad del Vaticano*

PREÁMBULO

Los aspectos morales, religiosos, sociales y jurídicos del tratamiento del paciente moribundo se encuentran entre los temas más difíciles y ampliamente discutidos en la medicina moderna. En las diversas culturas y contextos sociales han generado siempre un amplio debate tanto teórico como emocional.

Las cuestiones relativas a las decisiones sobre el final de la vida presentan dilemas difíciles, que no son nuevos, pero que se han intensificado mucho en los últimos años debido a varios factores y acontecimientos, entre los cuales:

- Los enormes avances científico-tecnológicos que permiten una prolongación significativa de la vida en formas y situaciones hasta ahora impensables. Sin embargo, a menudo la supervivencia prolongada de un enfermo va acompañada de dolor y sufrimiento debido a diversas disfunciones orgánicas, mentales y emocionales.

* Traducción del texto en lengua italiana del Prof. Dr. Fernando Rodríguez Garrapucho.